



Aktenzeichen: 83-8/My, 83-501/KM Datum: 06.03.2019

Hinweis:

Beratungsfolge: Betriebsausschuss

**Durchgeführte Maßnahmen auf den Frankenthaler Friedhöfen im Jahr 2018
hier: Sachstandsbericht**

Die Verwaltung berichtet:

Auf den Frankenthaler Friedhöfen hat sich im Jahr 2018 einiges verändert:
Folgende Maßnahmen konnten umgesetzt werden:

Hauptfriedhof

Urnengemeinschaftsanlage Waldgrab

Im Block III 7a wurde durch die Firma Kraushaar eine kleine Urnengemeinschaftsanlage erstellt. Diese bot Platz für 36 Urnengrabplätze.

Die Anlage wurde gleichmäßig mit Stauden bepflanzt, sodass eine geschlossene Pflanzendecke entsteht.

Rondell

Die Grünfläche um das Denkmal im Rondell wurde neugestaltet. Hierzu wurden Stauden und Formschnittgehölze gepflanzt. Um das Denkmal wurde Grobsplitt aus Granit aufgebracht.

Friedhof Flomersheim

Staudenbeet

Am Freiwilligentag der Metropolregion Rhein-Neckar konnten in Zusammenarbeit mit der Ortsvorsteherin und einigen Bürgerinnen und Bürgern eine ca. 20 m² große Fläche neu gestaltet werden. Nach der Vorarbeit des EWF's (Austausch der Erde, Fräsarbeiten) wurden von den Teilnehmern folgende Pflanzen gesetzt:

- | | |
|----------------------------|------------------|
| Carex plantaginea | Riesensegge |
| Hakonechloa macra | Japangras |
| Waldsteinia ternata | Walderdbeere |
| Epimedium pubigerum | Elfenblume |
| Geranium x cantabrigiense | Storchenschnabel |
| Saint Ola | |
| Liriope muscari Moneymaker | Traubenlilie |

Urnengemeinschaftsanlage Eingangsbereich

Beratungsergebnis:

Gremium	Sitzung am	Top	Öffentlich: <input type="checkbox"/>	Einstimmig: <input type="checkbox"/>	Ja-Stimmen: <input type="checkbox"/>
			Nichtöffentlich: <input type="checkbox"/>	Mit <input type="checkbox"/>	Nein-Stimmen: <input type="checkbox"/>
				Stimmenmehrheit: <input type="checkbox"/>	Enthaltungen: <input type="checkbox"/>
Laut Beschlussvorschlag: <input type="checkbox"/>	Protokollanmerkungen und Änderungen <input type="checkbox"/>	Kenntnisnahme: <input type="checkbox"/>	Stellungnahme der Verwaltung ist beigefügt: <input type="checkbox"/>		Unterschrift: <input type="checkbox"/>
	siehe Rückseite: <input type="checkbox"/>				

Im Eingangsbereich des Friedhofes wurde eine Urnengemeinschaftsanlage in Fächerform gestaltet. Diese beinhaltet 49 Urnengrabplätze. Die Bepflanzung erfolgte auch hier mit Stauden, welche die gesamte Grabfläche bedecken.

Friedhof Mörsch

Renovation der Urnenrasenfläche

Der Rasen auf der ca. 75 m² großen Fläche befand sich in einem schlechten Zustand. Ebenfalls waren die Urnenplatten abgesunken. Zusätzlich hatten sich Mulden gebildet, welche das Urnenrasenfeld ungepflegt wirken ließen.

Die Fläche wurde mit Rasensubstrat neu angedeckt.

Herstellen der Wegedecken

Im Rahmen des Freiwilligentages konnten hier zusammen mit dem Ortsvorsteher und den Bürgerinnen und Bürgern die Wege verbessert werden.

Hierfür übernahm der EWF die Vorarbeiten (Reinigung der Wege, Entfernung von Unkraut, Egalisierung der Wege)

Friedhof Eppstein

Urnengemeinschaftsanlagen

Durch die Auszubildenden des EWF's entstanden zwei neue Urnengemeinschaftsanlagen:

a) Baumgrab

Eine Urnengemeinschaftsanlage im nordöstlichen Bereich wurde in runder Form um eine Linde als Baumgrab angelegt. Die Fläche wurde mit Stauden und Bodendecker bepflanzt.

b) Mauer

Im südlichen Teil des Friedhofes entstand eine rechteckige Anlage an der Mauer. Auch hier wurde die Bepflanzung mit Stauden und Bodendecker vorgenommen.

STADTVERWALTUNG FRANKENTHAL (PFALZ)

In Vertretung

Bernd Knöppel
Bürgermeister